

# INTEGRACIÓN

## INTEGRACIÓN

### tablón de anuncios

#### PLENA INCLUSIÓN

## Ayuda para los centros de discapacidad de Ucrania



El ejército de Rusia invadió Ucrania.

Con la guerra, muchas personas con discapacidad intelectual de Ucrania y sus familias están en peligro.

Muchas de estas personas no



Las personas con discapacidad de Ucrania necesitan ayuda.

entienden qué está pasando y no saben protegerse.

Hay personas con discapacidad que no pueden esconderse de las bombas porque los refugios no son accesibles.

Las personas con discapacidad intelectual que viven en instituciones y residencias corren el riesgo de ser abandonadas.

Inclusion Europe es la plataforma de organizaciones que defienden los derechos de las personas con discapacidad intelectual en los países europeos, como Plena inclusión.

Inclusion Europe ha pedido a sus entidades que ayuden a las personas con discapacidad intelectual de Ucrania y sus familias.

## Abierta la convocatoria de Proyectos Sociales de la Fundación CAI y la Fundación Ibercaja

Las organizaciones aragonesas interesadas pueden presentar sus propuestas hasta las 12 horas del 28 de marzo a través de las páginas web [fundacioncai.es](http://fundacioncai.es) y [fundacionibercaja.es](http://fundacionibercaja.es)

EL PERIÓDICO  
ZARAGOZA

La Fundación CAI y la Fundación Ibercaja han lanzado la convocatoria de Proyectos Sociales 2022 dirigida a entidades aragonesas. El plazo para inscribirse permanecerá abierto hasta el próximo 28 de marzo y las entidades pueden presentar sus proyectos a través de las páginas web de Fundación Caja Inmaculada y Fundación Ibercaja.

Desde 2014, la Fundación CAI y la Fundación Ibercaja impulsan esta convocatoria conjuntamente, alineada con los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030 de Naciones Unidas. El objetivo es atender a colectivos en riesgo de exclusión social o bien en situación de dependencia social, física o psíquica, en aspectos de empleabilidad, educación, y acción social, para fomentar el

desarrollo de las personas y paliar las necesidades derivadas por la pandemia.

La iniciativa forma parte de una convocatoria que la Fundación Ibercaja realiza a nivel nacional, que en sus quince ediciones anteriores ha apoyado 3.635 asociaciones.

Los proyectos de las entidades solicitantes deben estar dirigidos a alguno de estos ámbitos: la orientación y formación, con especial interés en abordar la prevención del fracaso escolar; la inserción laboral e integración social, la atención a necesidades básicas; y actividades y talleres o programas orientados a fomentar el crecimiento personal, el apoyo a nuestros mayores y otros colectivos con alto índice de vulnerabilidad.

El primer paso que deberán realizar es el proceso de acredita-

ción, previo a la presentación del proyecto. Para ello podrán registrarse como usuarios a través de la página <https://fundacionibercaja.es/registro>. Una vez revisada la documentación, recibirán la confirmación a través de correo electrónico y podrán presentar el proyecto. Las entidades ya acreditadas en convocatorias anteriores deberán también actualizar y verificar toda la documentación requerida en esta fase.

Posteriormente, las organizaciones tienen que tramitar el proceso completo de sus solicitudes a través de las webs [www.fundacioncai.es](http://www.fundacioncai.es) o [www.fundacionibercaja.es](http://www.fundacionibercaja.es). Allí se encuentra disponible un enlace a la convocatoria con el formulario que deberán cumplimentar y enviar antes de las 12 horas del día 28 de marzo para su estudio y valoración. Las asociaciones tienen a su disposi-



Cada organización podrá presentar un proyecto.

ción un servicio de información y consultoría telefónica en los teléfonos 976 971 901 y 976 290 301, operativos de lunes a jueves de 9:00 a 20:00 horas y viernes, de 9:00 a 15:00 horas.

Cada organización podrá presentar únicamente un proyecto a dicha convocatoria y su plazo de justificación será como máximo

## INTEGRACIÓN

es un espacio promovido por Fundación CAI, Fundación Ibercaja, DFA y Plena Inclusión, con el objetivo de informar y dar voz a los principales colectivos de personas con discapacidad y enfermedad mental y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la integración.



Con, por y para las personas con discapacidad

José Luis Pomarón, 9. Zaragoza  
Aragón, 3. Huesca  
Ripalda, 5. Teruel  
[www.fundaciondfa.es](http://www.fundaciondfa.es)

Con la colaboración de:



El movimiento asociativo de Plena inclusión en España y en Aragón van a ayudar.

Plena inclusión Aragón va a hacer una campaña de recogida de donativos para Inclusion Europe.

Un donativo es el dinero que una persona o una empresa dan para apoyar una campaña solidaria.

Inclusion Europe entregará el dinero a las asociaciones que cuidan a las personas con discapacidad intelectual en Ucrania.

Esta campaña forma parte del programa de responsabilidad social de Plena inclusión Aragón, que está apoyado por la Fundación ONCE.

FUNDACIÓN DFA

## Los PCI se adentran en el ámbito afectivo-sexual

El alumnado de segundo de los cursos de Programas de Cualificación Inicial (PCI), desarrollados en la Fundación Dfa, asistió a dos charlas enmarcadas en los Programas de Educación afectivo-sexual. La Zona de Salud Joven Amparo Poch (ZSJ) del Ayuntamiento de Zaragoza se encargó de estas sesiones informativas que pretendían facilitar el intercambio de conocimientos y buenas prácticas en el abordaje de las manifestaciones de la afectividad y la sexualidad entre los jóvenes.



Un alumno de los PCI, junto con Esther Sánchez, técnica de la ZSJ.

Hasta el centro de formación del edificio Josemi Monserrate acudió la técnica de la ZSJ Esther Sánchez, quien con naturalidad, respeto y comprensión intentó resolver las preguntas, las dudas y las inquietudes sobre aspectos relacionados con el tema que había

sobre la mesa. Gracias a este recurso sociosanitario, los chicos y chicas de los PCI pudieron comprender mejor el funcionamiento del cuerpo humano, las hormonas y, lo que es más importante, las emociones.

Se trataba de una actividad

más dentro del currículo habitual de los PCI y el intento de acercarse a los objetivos de coeducación e igualdad, haciendo hincapié en la cooperación, la conciliación, la coeducación y la igualdad de hombres y mujeres.

Al finalizar ambas sesiones, desde ZSJ se quiso dejar clara la disposición a atender, de forma individual, en pareja o en grupo a las personas o familias que quieran ampliar lo aprendido durante estos encuentros. Su sede se encuentra en la calle Pedro Garcés de Añón, 3 y 5.

Los PCI de la modalidad II (chicos y chicas de entre 16 y 21 años con necesidades educativas especiales) corresponden a la certificación profesional de nivel 1. Esta adaptación de la Formación Profesional está financiada por el Gobierno de Aragón y el Fondo Social Europeo al 50%.

SERVICIO ESPECIAL



# Pedro Saputo cobra vida en un estudio de grabación

Plena inclusión Aragón comienza a producir el primer audiolibro en lectura fácil en lengua española con una adaptación de una novela clásica aragonesa

EL PERIÓDICO ZARAGOZA

Braulio Foz los concibió en el siglo XIX y, desde este miércoles, y de la mano de Plena inclusión Aragón, los personajes de su obra más conocida, *La vida de Pedro Saputo*, han empezado a cobrar vida en un estudio de grabación. Ha comenzado la producción del primer audiolibro en lectura fácil en lengua española de la historia, que es la versión sonora de la adaptación cognitivamente accesible del primero de los cuatro volúmenes de la novela original de Foz. La asociación ya está adaptando los tres libros restantes.

Otra de las peculiaridades de este audiolibro es que está narrado íntegramente por personas con discapacidad intelectual. Para seleccionar a quienes ponen voz a los personajes, Plena inclusión Aragón organizó un casting dirigido a este colectivo, al que se presentaron casi 80 personas. Solo 22 pudieron ser elegidas,



Usuarios de Kairós, durante de la grabación del audiolibro.

tantas como el número roles que aparecen en el primer libro de Pedro Saputo. Y entre ellas hay personas con discapacidad de todo el territorio aragonés. Por ejemplo, al protagonista lo va a encarnar

un usuario de Atadi, de Teruel; al narrador, un trasunto del propio Braulio Foz, lo interpretará un joven zaragozano; y, a la madre de Saputo, una joven oscense vinculada a Valentia. Y para el resto de

los personajes se va a contar con participantes de Andorra, Catalunya y Zaragoza.

Tras semanas de ensayos, este miércoles han comenzado por fin las grabaciones sonoras, que se están llevando a cabo en el laboratorio audiovisual del Ayuntamiento de Zaragoza, ubicado en el Centro de Historias. Los usuarios de Kairós fueron los primeros en ponerse ante el micrófono.

Aunque a primera hora había nervios, pues nunca se habían visto ante un desafío como este, a mitad de mañana ya se habían disipado, y las locuciones salían prácticamente solas. «Está siendo más fácil de lo que creíamos», reconocía Borja, uno de los intérpretes, en un descanso. Entre risas, repetían una y otra vez sus pasajes, y cada vez iban saliendo mejor.

Carol, otra de las actrices de Kairós, siempre ha querido ser dobladora. Así que, ayer, al ponerse ante los micrófonos para darle vida al personaje de una criada, veía cumplirse uno de los sueños de su vida. «Y solo hemos tenido que repetir tres veces», comentaba satisfecha.

Dentro de poco, sus voces, y las del resto de los narradores, darán vida a un proyecto que tiene la accesibilidad cognitiva como bandera. Nunca una novela de la literatura clásica aragonesa había sido tan fácil de entender para las personas con problemas de comprensión lectora. ≡

de 12 meses, a contar desde la fecha en la que tenga lugar la firma del correspondiente convenio entre ambas partes. La resolución de la convocatoria se hará pública en las páginas web de las Fundaciones y se comunicará por correo electrónico a cada una de las organizaciones participantes. ≡



C/ Joaquina Zamora, 4 Bajos  
976 738 581  
50018 Zaragoza  
info@plenainclusionaragon.com

